

平成29年度 盛岡市まちづくり評価アンケート 集計結果 (自由記述編)

質問項目

- 問13 食生活について（その他欄）
- 問20 避難場所について（2）（その他欄）
- 問22 防災意識について（2）（その他欄）
- 問28 盛岡産農畜産物の購入先について（その他欄）
- 問35～37, 39 景観について（理由欄）
- 問43 盛岡の水について（その他欄）
- 問46 利用交通手段について（2）（その他欄）
- その他全般

※同様の記述内容は集約し、記述内容の後にカッコ書きで件数を記載しています。

平成30年3月

盛岡市

問13 食生活について(食事内容の改善で取り組んでいることがあるか:その他欄)

記述内容
酵素, EMジュース, 黒ニンニク
サプリメント, 補充栄養
インスタント食品を食べない。
主食(ごはん, パン)の前に野菜を食べる。
いっぴん食事
夏には野菜を作っている(少し)。
お弁当持参。
取り組みたいが自分に負ける。
夜は炭水化物をたべない。
減量
歯が悪いので食べれないし手作り出来ないので1日1回ベントウを取っている。
好き嫌いしない。
食事内容を改善しようという気持ちは十分あるがなかなか実行できない。
青汁を飲んでいる。
3食たべると食費がかかるので, 2食にしている。
甘いおかしはひかえるようにしている。
あまり食べたくない。
心がけていますがむずかしい。
主人にバランス食を食べさせるための努力
きざみ野菜はつけるようにしている。
旬の時期に旬の物を食べる。
朝700カロリー, 昼500カロリー, 夜300カロリー。
食品添加物に注意する。
毎日テレビ体操, 散歩少々
野菜類から食べ始める。
必ず野菜を食べる様に。
糖質コントロール(ひかえる)。
良質の油をとり, 悪い油はとらない。
タンパク質の確保
御飯に雑穀米を混ぜている。
食べる順番
アルコール摂取を考えている。2週間に1回, 350mlビール1本。
健康食品食べる。
不要な添加物食品できるだけとらない。地元の食材重視。
インスタント食品は食べない。

問20 避難場所について(2)(避難場所をどのように知ったか:その他欄)

記述内容
町内会・自治会(40)
標識・看板・掲示板・ポスター(28)
ホームページ(13)
学校(13)
回覧板・地域の広報(7)
近所にあるから(7)
家族から聞いた(6)
防災訓練(6)
震災時に知った(2)
なんとなく・たぶんここ(2)
入居施設(1)
老人クラブ(1)
直接聞きに行った(1)
常識的な感覚で知っていた(1)

問22 防災意識について(2)(どのような災害対策をしているか:その他欄)

記述内容
灯油ストーブ
ガソリン, 石油を備えている。
薬の携帯
視覚障害がありマップで確認できず。
ガソリン・灯油は常にタンクの半分以上確保している。
大型金庫を購入
ローソクや軍手, 袋などしかそろえてません。
お薬手帳も準備している。
家族への防災指導
6月14日朝8:25分震災が起きた7年前の1年先から準備
徒歩5分以内に皆暮らしている。
危険じゃない範囲で地区の状況を確認してまわっている。
アウトドアセットを準備保管
子供用のおむつ, おかし, おもちゃ, もうふ。
家族に障害者あり。避難経路のシミュレーション中。

問28 盛岡産農畜産物の購入先について(「盛岡産」の農畜産物をどこで購入しているか:その他欄)

記述内容
朝市
共同購入(生協)
自家野菜使用
生協共同購入
駅地下街

問35 景観について(1)(誇れる市街地の景観がある(ない)とする理由欄)

記述内容
「1. 強く誇れるものがある」と回答した方の理由
岩手山(2)
南大橋から見る岩手山がとても誇れる景観です!
誇れる市街地。本宮から都南, 車で走った時とても長くびっくりする。
あさひ橋からの景色。岩山からの景色。
橋から見える岩手山。紺屋町, 岩銀赤レンガ。
岩山の展望台から望む岩手山と姫神山の景観。盛岡市街地の景観。
市内なのに山が近いこと
中津川の情景
盛岡城跡公園を中心とした街並, 岩手銀行旧本店など多数
北上川の流れに良く岩手山が橋の上から見える。ありがとう。
岩手銀行本館, 県公会堂, 中央公民館。
歴史的な街並を感じさせる鉦屋町に建物をうまく利用し身近に感じられる。
岩手山と北上川が見れる。高松の池。
「2. ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
岩手山(2)
中津川, 盛岡城跡公園
城跡公園。岩手山がきれい。
あまり知られていないので。
盛岡駅周辺
岩手公園にお城があればいいなあと思います。
川や橋, 公園
高松公園の整備, 昔の競場場の整備, など
古い街並み。街中を流れる川。
城跡公園
県庁前道路
長い年月市内にお世話になったから。

記述内容
公園(運動公園)
盛岡城
新旧の建物が混在しているが維持されている。
「3. どちらともいえない」と回答した方の理由
何十年間、子供達が大きくなり市内に行く事はありません。すみません。
街中にいるのに緑、大きな川、大きな山が美しく見られる所など他にはないと思う。
結婚式場がすごくキラキラですてきな場所だったのに、サンデーができて見た目が残念です。周りの景観に合わせた施設を作るべきだと思います。
意識して考えたことがない。
「4. あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
特徴がない(他と同じである)。
県外の友人がたくさん盛岡に来てくれますが、石割桜や様々な橋など、一瞬見れば終わり、さほど感動されなかった。
県外の人を連れて行きたいものがない。
県外から友人などがきても案内する所が思いうかばない。
道路がポコポコ。ガードレールがサビててきたない。
他の地域を旅行していると、街並みを保存している感が薄い。鉈屋町などがあるが点にしかなくていい。
ここを見れば盛岡だと、はっきり分かるような場所がない。
観光地になるような整備が必要(城跡周辺の整備、駅周辺)
誇りたいきれいな景観がどんどんマンション、高層階のビルに塗りこめられていく。
道路整備や案内が不十分
他の都市と比べて特に有名なものなし。全国ランキングでも上位にこない。
市民の意見を聞くこともなく、残して欲しい景観の建物や木がこわされて残念といつも感じる。こわしたりすれば記憶もすぐに忘れてしまう。
パッと思いつくものがない。
景観と呼べるほどのものはない。
目に入らない。
誇れる景観があってもPRが足りない。
城跡しかなく目立つ観光スポットがない。
岩手公園(盛岡城跡)のお城を再現してみてもは？と思ったから。他県などを見てると岩手の盛岡はこれ！というものがない気がします。
ないと思うから。誇れると思ったことがない。
景観がいい場所でもお店などもなく、さびれている。
このような広報にふれたことがあまりない。
空き店舗や空き家が多く覇気がない。
別の場所と比べたから。
市民が集うシンボリックな場所、建物が無い。
他県の友人を十進もって連れて行ってあげたい所がない。
もりおからしさが無い街並。
これというものが思い浮かばない。
小岩井
統一的な物など何も感じられない。全てコンクリートでは魅力がない。
普通だから。
ない理由を答えるの…？1, 2で例えばどこ？というアンケートならわかる。
岩手大学工学部協道路の街路樹も交通事情のためとはいえ伐採されるなど残念。大通は飲食街となって残念。何かが中途半端。
目を引く物がない。
思いつかない。
他の市に比べて盛岡ならではのものは無い。中途半端な印象。
南部城を復元してほしい。
すぐ思いつかなかった。
よくわからない。
・道路が狭い。・街灯が暗いところが多い。
普段の生活で目にする事が出来ない。
市内だけでなく、郊外にのんびり楽しむ所で老若男女バスにて行けるような所
道路が整備不備めだつ。店舗の外観に統一感がない。

記述内容
具体的な市街地の景観目標がないと感じる。既存に合わせるのか、新規に合わせるのかを明確にしてい く必要があると思う。
写真で電線等が邪魔。テレビ、映画のロケ地にならない。街路樹の伐採が計画的でない。
あまり知らない。
分からないから。
中津川という大変大きな資源があるのにもったいない。活用の方法を考えては。昔、民放が考えたが頓挫 してしまった。
高層マンションなどが多くなってきた。古くからある建築物を市や県で残していくべきだと思う。
他都市と大きな相違はない。
盛岡城を復元出来ればいい。
マンションに埋もれている
観光客には少ない
今までそのように思った事が無い。
ビルやマンション等、高層建造物が邪魔で、岩手山が見づらくなっている。「一体、どこのマネをしたいのだ ろう」と思っている。盛岡は盛岡であっていいのに。
近くの公園は草がはえ放題。
何事にも完璧さが無い。道路の整備や清掃等が中途半端だと思う。
どこが誇れるかわからない。
地方都市は、政令都市とくらべ人が集まってくる物がとぼしいため。
もう少し盛岡城跡公園はこちら。めだつような標識のような物があつたら良いかな。
道路の分離帯、わきの雑草が伸び放題である。年に1回しか草刈りができないなら、コンクリートで固めて ほしい。みっともない!!!恥ずかしい!!!
過去において建物の高さ、材質色彩等の制限がなかった為、現在街並みは雑居ビルの感を呈している。 ないと思うから。
盛岡といえば「ここ」という場所がすぐに思いうかばない。
規模が小さいのか、見に行く機会がない。良く知らない。
城もないし、中心部に人を集められる様なところがない。
県外の人を案内したいと思う程の景観ではない。
建物の意匠に統一感がない。高さを含めて。
小さな場所、特定のものはあると感じるが市街地としては思い当たらない。
岩手公園以外思い付く所がない。
逆にどの景観を誇りと思うか聞きたい。
自慢できる所がない。
岩手公園から岩手山が見えなくなった⇒建物の美だけで高さの制限や自然景観を考えた都市造りが必 住んでいれば逆に知らない事が多い。
景観は美しいが、美しさをアピールできておらず、「誇れる」とは言えない。
持ち主が不在(不明)の民家や私道等、建物の限界が町内会ではある。ある一定の年数がたった建物や私 道について、法的に整備できる条件を整えてほしい。日々接する状況にある住民は不安でたまらない。バッ クアップをお願いしたい。
「5. 全く誇れるものがない」と回答した方の理由
景観をこわす建物を盛岡市が許可している。
シンボルになるようなものがないため。
盛岡城などの文化財を再建するなどの歴史の街として活用しきれていないために、それが文化財を利用し た関連イベント開催につながらず、結果として県の中心盛岡としての賑わいは欠けているから。
ふだん行かないので知らない。
マンションばかりが多くなって岩手山もみえない。道幅がせまい。
歴史的建物(町屋)がここ数年どんどん壊されているが、盛岡市は役所が全く無策
お城がない!!! 高いマンションがあり岩手山が見えない!
不來方城から岩手山が見えない。
河川を整備してほしいです。
町内の先達の意識うすい。
市街地が不ぞろい。特に平面駐車場がみぐるしい。
岩手公園(岩手城)がみりよくない。
メインに何も無い。
盛岡にきて1年。
思わないから。
高層マンションの乱立。大変がっかりしています。誰からも岩手山が見られる街だった。

記述内容
美しい景観がそれほどないから。
むやみやたらにマンションが建てられ誇れる景観とはほど遠い。
観光地になるような建物が少なく、県外の人にリピートさせるネタがなくなってしまった。

問36 景観について(2)(誇れる田園や丘陵地の景観がある(ない)とする理由欄)

記述内容
「1. 強く誇れるものがある」と回答した方の理由
たとえば四十四田ダム
あさひ橋からの景色。岩山からの景色。
りんご畑, 天峰山。
蝶ヶ森山頂から望む岩手山と北上川の景観が南昌山連峰と秋田駒ヶ岳の山々も素晴らしい。
岩山
岩手公園
玉山地区の田園。手入れが行き届き, 四季折々美しい。
岩手山
「2. ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
街中にいるのに緑, 大きな川, 大きな山が美しく見られる所など他にはないと思う。
北上川沿いのお花畑
岩山の山頂よりの眺め
中野, 黒川地区のりんご畑, 飯岡, 羽場地区の水田, 畑など
北上, 雫石, 中津川河川敷をもっと活用すべき。
岩山
市立病院に行くときにバスの中から見える姫神, 岩手, 駒ヶ岳, 早池峰の各山々に囲まれた風景
岩手山が見える。
川や丘陵地が適度に有り, 落ちつきがある。
「3. どちらともいえない」と回答した方の理由
あまり外出することがないもので!!わかりません。
守らないとすぐに無くなりますよ。
岩山展望台スペース(駐車場と道路の整備をして)PRをしてはどうか。
「岩手」としては強く誇れると思いますが, 「盛岡」としては身近にはなくなってしまい, とっっても残念に
「4. あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
景観をこわす建物を盛岡市が許可している。
他の地域と同一であり, 特徴がない。
見た事がない。
田舎の景色はどこも一緒。
あるかもしれないが, 知らないので誇れない。
対象となる景観地を見た事がない又は知らない。
地権者に任せっきり。
人にすすめるものがない
田園や丘陵地に対してどのように誇りが持てるのか分からない。
あまり知られていないので。
盛岡市内には誇れる程の田園や丘陵地の景観はないと思います。
考えたが, すぐには思い浮かばないから。
20年住んでいるが仕事中心であり住居地と仕事場以外の場所がわからないため。
なくなった。
どこにあるかわからない。
いつてみたいと思う所がないため。
単なる片田舎ではないか?
特に思い浮かばないから。
わからない。
交通の便, 料金等を考えると, 遠い所には行けず近場の温泉で終わってしまう(車の運転が出来ないの
これといって変わっているところがない。
よくわからない。
普通だから

記述内容

ない理由を答えるの…？1, 2で例えばどこ？というアンケートならわかる。
 護岸工事で白鳥が飛来しなくなった(館坂橋下)。街路樹がどんどんなくなる。倒壊しそうな住居がふえている。
 身近にない。
 考えた時、思い浮かばない。
 どこにでもある田舎の風景
 特色ある政策がない。
 市内に住んでいて田園や丘陵地はピンとこない。
 すぐ思い浮かばなかった。
 よくわからない。
 特に理由はない。ないから「ない」。
 見たことがないため。
 東北、北海道での比較で一番であると地元最良でも思えない。
 景観の良し悪しは個人の好き嫌いによる物だと思う。
 運転免許がなく行動範囲が狭いので知らない。
 田園地帯が昔のようになくなりさびしく思う。
 盛岡は盆地で田園というと平野を、丘陵地というと北海道のような広大な大地をイメージする。
 日本の原風景的な景色はない。
 他地域の方が勝っている
 見ても心に残るものはない。
 普段あまり意識していないのでわからない。
 どこにでもある景観で、特に誇れるものはない。オンリーワンを見つけ出す必要がある。
 ポツポツと離れ過ぎ。交通費または時間がかかり観光客には不便である。
 高齢者が働く田畑しか見えない。
 盛岡駅周辺の景観は進んでいるが、公害は後退している。
 今までそのように思った事が無い。
 田んぼアート等もないから。
 北東北は、岩手も秋田も青森も同じに見える。だから、ほこれる所はないように思う。
 列車の車窓からは県南部に見られるような美しい田園風景はあまり記憶にないです。
 行く手段が？
 田園風景が日常すぎて景観があり誇れるかどうかといわれると…。難しい設問です。
 水田、畑地、低山地が開発され住宅地等に変貌。かつての心休まる景観が少なくなっている。
 ないから。
 どこと聞かれてもすぐに思い浮かばないので…。
 思い当たらない。
 視点場がなく、雑然としている感じ。
 思い浮かばない。
 意識してみたことがない。
 小さな場所、特定のものはあると感じるが市街地としては思い当たらない。
 美しい所がない。
 知らないため。
 自然の景観が宅地との共用が難しい。
 思い浮かぶようなものがない。
 玉山地域を除き、開発で宅地、商業地になり、田園風景、祠などなくなっている。
 景観は美しいが、美しさをアピールできておらず、「誇れる」とは言えない。
 分からない(知らない)。

「5. 全く誇れるものがない」と回答した方の理由

思いうかばない。
 道ばかりがりつぱに広くなり、どんどん周りに人が住んでいなくなるように思う。
 自分自身がわからない為。
 知らない。
 車社会でこわいです。
 開発ばかりで誇れる田園や丘陵地は皆無くなった。
 自分自身が知らない
 お城を作って!!
 誇れる田園等はない、他市町村に比べて
 アパートだらけになり景観がなくなりました。

記述内容
実家の農地が30年以上前から市街化調整区域に指定されているが、住宅にかこまれているのに開発の仕方が理解できない。盛岡駅西口開発にも疑問あり。
自然も何もなくなりつつある。
田園ないじゃないですか。
高いマンション等の建物が増えて景色が見えなくなってきた。
跡地とかわらない。
盛岡にきて1年。
思わないから。
美しいと思わない。
表面的な景観でなく、本当の景観が必要。外部に見せるものでなく地元住民の心考えたものが必要。
どこにあるのか教えてほしいです。
むやみやたらにマンションが建てられ誇れる景観とはほど遠い。

問37 景観について(3)(誇れる山間地の景観がある(ない)とする理由欄)

記述内容
「1. 強く誇れるものがある」と回答した方の理由
たとえば四十四田ダム
松園・玉山地区
岩手山, 姫神山
渋民工業団地周辺から岩手山の眺望が特に素晴らしいと思う。
岩手山, 岩山
岩手公園城跡、小岩井農場など良い所の発展、高松通りに住む者にとって気軽に買える店が殆どなく歩行困難な者は不便、バス乗り降りが不自由、タクシーで買い物、病院も大変である、女性だけの家庭の雪かきが大変、私道は道路も各自ですが今年は大変だ。
岩洞湖周辺の風景。南昌山の紅葉。
北上川から見える岩手山
四十四田ダムから見た岩手山の景観がとても良いと感じている。
また、玉山から見える岩手山、姫神山の景観がすばらしいと思う。・他県から来た方からは、岩手山の様に大きな山が近くに見え、存在感があると言う方が多い。
八幡平
強く誇れるものがあるから守ってほしい。
「2. ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
街中にいるのに緑、大きな川、大きな山が美しく見られる所など他にはないと思う。
夕顔瀬橋から見た岩手山
山と湖に囲まれた地区(4つ?)
北上川以外の河川敷をもっと活用すべき。
山野草が好きで八幡平、くらかげ、駒ヶ岳で見た草花、木々、近くにあることが幸せと思える。
市街地を離れてしまわないと高層物が邪魔でよくわからないが、周辺地域からの景観は素晴らしいと思う。
盛岡市は近郊の町・村と合併したので、里山を含め、日本の原風景と思われるような和める風景をたくさん見ることができると思います。
「3. どちらともいえない」と回答した方の理由
景観はあるかもしれませんが。今まで仕事、家事他、忙しく旅行することもなく、ただ松園あたりで買い物して人生が終わりそうです。車の運転出来なければ買い物も大変になりそうですよ。困ったもんです。
大通の活性化が必要だと思いますが…。
岩手山は別として、岩山、飯岡山?等の整備を行い身近な山間地で誇れる景観をつくってほしい。
「4. あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
景観をこわす建物を盛岡市が許可している。
何ら他の山間地と変わらない。郊外にはあると思うが、あまり宣伝しないのでわからない。
田舎の景色はどこも一緒。
岩手山でないかとは思いますが、それが何?という感じでよくわからない。
対象となる景観地を見た事がない又は知らない。
写真や文書などの資料ばかりで語り継がれるものでしょうか。
市内に山間地の景観があると思えないです。
単なる片田舎ではないか?

記述内容
特に思い浮かばないから。
岩手公園の城が無い。
岩手山のみ
普通だから。
ない理由を答えるの…？1, 2で例えばどこ？というアンケートならわかる。
せっかくの風景(岩手山)を見るスポットが少ない。街灯やマンション等, じゃまなものが多すぎる。田舎の良さと街の良さのどちらも生かしていない。
どこも知らないため。
よくわからない。
特に理由はない。ないから「ない」。
意識して見たことがない。
運転免許がなく行動範囲が狭いので知らない。
自然はあるが整備のバランスが悪い。
山間地の景観がどこにあるかわからない。
岩手山は美しいが, 他には特にない。
強いて言えば, 岩山公園だろうが, ありきたりで特に整備もされていないし, 誇れるとは言えない。
山間地っていうのは岩手山が入るのかわからないので。
子供の頃から見ているためか, その様に感じた事が無い。
「あまり誇れるものがない」と回答したが, しいて言えば, あるとすれば岩手山くらいですかね。
高層ビル等の乱立により, 景観が著しく損なわれている。
ないから。
平成の森が荒れています。市民の人達が親しめる様な場所に…。
小さな場所, 特定のものはあるとを感じるが市街地としては思い当たらない。
周辺市町の方が良いと思うから。
盛岡での観光スポットを…と思って春だったら…小岩井の一本桜, 石割桜位しか思い浮かびません。私自身が勉強不足です。
知らない。
景観は美しいが, 美しさをアピールできておらず, 「誇れる」とは言えない。
分からない(知らない)。
「5. 全く誇れるものがない」と回答した方の理由
問36と同じですが今の盛岡は大きくてどの辺までが盛岡なのか分かりません。きっと周辺にはすばらしい場所があるのですが, 年寄りで丘陵地帯や山間地に出掛けることもなく分からないのです。漠然と盛岡にはと聞かれても分からないのです。
思いうかばない。
知らない。
自分自身が知らない。
「誇れる」の意味がよく分からない。
岩手山? 早池峰山? 姫神山? まさか南昌山?
観光の目玉がまったくない。
岩手山は盛岡にはないので。
山しかない。
思わないから。
誇れるレベルが?(具体的に場所はどこか浮かばない。)
きれいな所がない。

問39 景観について(5)(改善したい景観がある(ない)とする理由欄)

記述内容
「1. とてもそう思う」と回答した方の理由
公園から見るとビル群が高く景観がよくない。
道がせまい。空き家が目立ちぶきみ。
岩手公園の啄木碑(お城の草にねころびて)がああ場所にある為, 市中心部の発展がどれ程こうそくされ防げられているかわからない。有識者に聞いたことがあります。啄木が詠んだのがああ場所だと特定されている訳ではないそうですので, 「お城の草」の場所を検討してみる必要があるかもしれませんね。
5階以上のマンションは必要なし。
廃業した店舗や空家が手入れされずに放置しているため, さびれている印象を受ける。
借店舗の拡大で商店街の景観が悪化している。

記述内容
街路樹を植えるのはいいが、木が邪魔で見通しが悪い所があるから。
新しいピカピカキラキラの街を目指すのか、趣のある街を目指すのか、それによって改善法は変わるのではないだろうか。
盛岡イコール〇〇というシンボルがないので、他県にアピールできない。まずは道路が暗すぎてこわい⇒田舎。街全体が暗い。
建物(マンション)が多過ぎて、高さもあり、行政で規定をしてほしい。街が街でない。人の生活が見えない。統一性が足りない。
電柱の広告, ゴミ置場
街路灯(電)柱の広告
マンションが建設されるたびに思う。
岩手公園周辺の整備
無造作に非常に背の高いマンションが立ち並び過ぎ。
高いマンションの廃止!
看板, 電線, 側溝
盛岡のシンボルがない。例)城とか、他県にアピールするものがない。
もったいないなと思う建物がたくさんあるから。
駅や官庁街でも中心となる場所がない。
本町のように道路整備が進まずせつかく駅前から中央通りときれいになっているのに残念な街並みがあること。
景観とは別かもしれませんが、春～秋、マリオス、アイーナの前の花壇の雑草がひどいです。全国的な学会や観光客の多い場所なので市民として恥ずかしいです。フラワーバスケットがあるだけによけい。
老朽化した建物をそのまま放置し、ごみ溜めになっている場所は片付けたほうが良いかと。
ゴミ集積所建物に種々なチラシがはられていること。
盛岡城を再建出来ないか。
電線を地下にして欲しいと思う。
種々の選挙後のポスターの残り。選挙。
城下町の風情を感じる街並みや商店街にしてほしい(金沢の東茶屋街みたいな)。
公共施設のネーミングライツに民事再生法が適用されたことがある企業が参加するのはおかしい。
他県の人が行ってみたいと思うものを作ればいい。
中心市街地の空き店舗(とくに八幡町や大通)が汚い。景観という分類になるかどうか分かりませんが、夜に大通を歩くと客引きの人が多く、中にはずい分しつこくついて来る人もいて、雰囲気良くないと思います。
橋から見る岩手山などせつかく川で視界が広いのにマンションやビルで台無し。カメラのアングルが取りづらい。
電線をなくしたら、一気に盛岡の景観(岩手山, 川, 空, 緑)のよさが、ひきたたれると思う。
特色を強調してアピール。
電柱, 電線がありすぎて景観を損なっている。
岩山からの眺望。木が多くせつかくの景観が隠れてしまっている。
観るだけの景観はあると思うが、一時間以上楽しめる観光地になっていないと思う。
盛岡城の再建をして城下町をアピールしたい。
街路樹が標識を邪魔しているので、バランスを良くしてほしい。
人工的な物が多くなり緑が減って行くのが残念です。
標識をもっとわかりやすく示す必要があると思う。橋が多いせいか盛岡駅付近は特に気になる。旅行者にも配慮が必要。
大通りは飲み屋ばかり。南大通には崩れそうで危険に見える家あり。八幡町には古いスナックばかり。
盛岡の城ほしい。
マンション等新しい建物と古くからの建物が街並みにマッチしていない。
やたら増えるマンション。盛南地区のいまだき公園。
一方通行で大通とか?
イルミネーションとかしてない。
岩山からの景観が、木々が育ちすぎてよく見えなくない、改善されたら良いなと思ったから。
ハンギングバスケットは無意味。特に中の橋を飾るのは最悪。中津川の景観を損なっている。
岩手公園内の騎馬像台座だけがあるが、銅像の再建望む。
開運橋からクロステラスまでの通りが暗すぎ。
不来方の天守閣等の復元が必要と思われる。加えて、下小路の公民館の庭園と結びつけた道路等の整備や城の周りに高い建物を建てさせるべきでないし、商店街の整備と土産店の整備を行い、観光客を呼べるようにすべきである。
政治用ポスターはいらない。

記述内容
岩手山が見えるような配慮が必要
空き家がみっともない。
とにかく5階以上の建物はもういらぬ。
境田踏切は、せまくて危険です。
パチンコ店の電気が派手な看板。大型店の明るすぎる看板や照明が周囲の雰囲気をごわしている。
盛岡駅、周辺の開発…かもしれませんが、高層マンションの乱立には反対です。とても残念です。
岩手公園から岩手山を眺める景色、高層建物が「ジャマ」。高さ規制が必要。
電柱・電線の交錯状況。美観を損ねる看板の設置。
常に中心地が工事中。とても見苦しい。
盛岡城跡公園and矢神山(啄木の碑あり)から望む岩手山の景観がビル等により著しく損なわれている。
駅前付近も都会的でなく、大通りもひなびている。全く魅力的でない。
盛岡城跡公園の拡充・活用。あまりに貧弱です。
高層マンションいらぬ。
パチンコ店のネオンが大きく明るすぎて迷惑しています。
パチンコ店の看板などは景観的に全く良くないと思う。
市内より岩手山を望む時、建物があり景観を損なう。
道路標識が見づらく、時間帯右折、進入禁止違反車が多すぎる(特に中ノ橋付近)。
壮大な美しい景観がないから。
20歳代で盛岡に来て住んでいるが、その頃の盛岡と今ではまったく自然破壊されている。盛岡の良さをいかしてほしい。
街路樹など川岸のお花とか緑がとてもいい。建物にも気をつけている。
改善できると思えない。
西バイパスのパチンコ屋の看板(電子掲示)の撤去。目障りです。
高層建築が増え、岩手山の景色が見えなくなっている。
盛岡しか見られないというコンセプトが全く無い。EX開運橋の色。
京都みたいになってない。
高層マンションが建築されることにより、岩手山等が見えなくなってしまった。残念だった。日々暮らしている住民目線での整備をお願いしたい。
(たとえばハンギングバスケットの設置について)通りを看板、旗、のぼりを規制しすっきりシンプルにしなければ意味がない。ビクトリア市に見る美しさがない。
(駅前通り、開運橋イルミネーションについて)色彩が多色すぎて美しくない。中途半端。1色の方が良いと感じる。又はしない方が良い。
特徴点がない。
「2. どちらかといえばそう思う」と回答した方の理由
町並に木を植えるのには反対しませんが植えっぱなしの感があり枝切りをするなど木が大きくなりすぎないような気遣いが必要だと感じます。落ち葉で車がすべったり、排水溝に葉がつまるなど考えているのでしょうか。
開運橋と夕顔瀬橋間の北上川は人工的すぎる。
電柱や広告看板等が目障り。
電柱の地下埋め込みが始まっていますが、道路をはさんだ反対側はやっていなかったり、改善したいのかしたくないのかよくわからない。中途半端なのは良くない。
山があり見づらい場所に暮らしている。
岩手山と電線がかぶり残念な場所がある。
市の中心部はマンションが多く、あまり美しくない。昔ながらの街並みが薄れてきている。
盛岡城あとを歩いて回るのに、坂道がすべり歩きにくい。せめて石段にするとか？
川沿いの緑や木々が伸びっぱなしの所が多々ある(北上川の神子田町側等見苦しい)。
部分点を結ぶhistoryが感じられない。線や面に拡がりを感じられない。
電柱、電線で景観がそこなわれていると思います。
商店街の空家店舗
区画整理が進んでいない。
建築に係る規制
街並み景観(鉦屋町)における道路電柱の地中化の促進
カラスが多い。
電線地中化
廃屋や空き店舗
不來方城の再建を考えては。
駅から肴町にかけてのアクセスが不十分。

記述内容
中心部の高層マンションなどにより、近年買い物をしても威圧感が感じられるようになりました。
古い住宅地で道路にはみ出した生垣、庭木。更に住んでいないと思われる住宅等。
電線を地下に埋める。
電線が気になっている。
電柱・電線の地下へ移設。
屋外に表示・設置されているはり紙や看板などが配慮されていないと思うから。
街の通りのとういつかんがあるといいのでは？全部とはいわないが。(なたや町統一してきたが、白カベが少ないとくらくなる。)
放置されている家は見苦しい。
はがれているポスターなどはしっかりはりなおしたらいい思います。
川の水害の後の歩道がひどい(中津川)
政治団体のポスター等、年中同じ場所で見える。
もりおか駅前陸橋下の舟越保武先生の少年像の移転。例えばマリオス3F広場など。
街並
大通商店街が飲食街になってしまったこと。
期限が過ぎても貼ってあること。
どの街も同じで、その場らしさがない。古いものの良さをもっときわだたせたい。
大清水多賀跡の庭や、丸竹餅店舗など、残すべき大切な遺産を市が守ろうとしない意識を残念に思う。
ハデすぎる看板
中心部の都市の歴史的景観
駅周辺、川まわり、4号ぞい、せっかくの良い場がきたない。
ノッポビルが次々とたっている。
黒森山登山のための駐車場整備と登山道の整備。
シャッターがしまってる場所などが多いと思うので。
電柱に貼ってあるポスターは取り除いた方が良くと思われる。
建築物の色の統一・規制など。
大きすぎる看板が多い。
中津川の土砂や木が景観を損ねている。昔はきれいだった。何十年も空家のまま放置されている所が近くにある。
昔は夏の花火が自宅から見えたのに高い建物が出来て見えなくなりました。
電線などが邪魔だと感じることもある。
パチンコ店などが多く看板が目につきます。ちょっと…。
城下町の風情ある街なみを活かした景観であってほしい。
盛岡城跡公園から岩手山が見れない。
市長は花には力を入れていますがそれだけでしょうか。
高層ビルが多くなった。
今現在開拓中の所は、見た目や道路、歩道、公園とキレイに整備されたり新しくつくられてますが、古い所はそのまま…残念です。
北上川沿いに遊歩道があるのに活用されていない。イベントがあっても良いと思う。
建物(ビル)等を低くすれば廻りの景観が良く見える。
北上川、中津川の川岸を自然のままにすべき。県民会館隣の建物(旧衛生研究所)が見苦しい。
駅前の広告の看板など、新幹線のホームからみえて、あまりにも情緒がないなと感じたことがあるので。
老朽化している物、電飾等がうるさすぎる物
紺屋町と桜山界わいと駅前の連携がほしい。盛岡らしさをアピールした町づくりが全くない。
市街地道路路肩等に雑草が生い茂って景観を悪くしていると思います。
マンションばかりで折角の景色が…(岩手山や橋など)。
マンションばかり建っている。
パチンコ屋。
空家(特に古いもの)は、解体できないのなら装飾する…とか？
駅周辺の建物が増え、岩手山が色々なところから見えなくなった。
大通りをもう少し落ち着いた街にして欲しい。
古い建物を取り壊した跡地が駐車場となる所が多い。ありふれた景観になってしまう。
材木町、鉦屋町などの統一のとれた姿。
例えば、山間部に各党のポスターが倒れたまま放置。
商店等ののぼり、かんぱんが歩道にはみ出している。
駅前を盛岡の玄関先と考えるならもう少しOPENIにスクランブル交差点にするとか、しきりすぎたと思う。
電線の地中化を進めるべき。
指定史跡など知られず埋もれている場所が多数あると思う。

記述内容
空家が多い。空店。
河川敷の活用
桜並木通りなどを作ってみては。
駐車場ばかり増え、飲食店などが減ってきた。特に八幡町界わいでのラーメン屋がなくなったのはさびしい。
公共道路の草、ゴミ等
折角美しく手入れしていただいたところに平然と飼犬、猫とたわむれ糞は片付けないのに腹立たしい、1/10人でも許されない。
中心部に魅力的な川があるのに活かせていないように感じる。川辺を歩けるようには最低限なっているようですが、「行きたい」と思えない雑然とした景観で残念です。人が魅力として感じなければきれいにしようとも意識は生まれません。全国には川辺を活かした例がたくさんあるので、盛岡の川が「変わる」ことを期待しています。
電線がじゃまですね。
閉まった店などがそのまま汚れた感じの所があるのが気になる。
盛岡市全体をどのような街として発信するのかを明確にする必要がある。
看板の設置で景観をこわしている。
屋外広告物の改善
駅などの建物のエレベーター、エスカレーターなど観光客にわかりにくいと思います。
したくてもできないのでは？
本宮のウェディング施設のとなりにパチンコ屋や100円ショップなどがあること。よい景観とは言えない。
盛岡の景観に高層マンションは必要ないと思う。
個の財が必要なため改善といっても難しい。税金をつぎ込むのは反対だし。
パチンコ屋の景観が不快
樹木の手入れが不十分
パチンコ店の掲示板、ネオン等
高いビルが多くなっていると思う。
自然を残してあまり手を加えていないこと。
歴史的建物と近代的建物が混在している。
高層マンションが景観に無配慮
都南の花火の祭典時はパチンコ店等の明るい照明はぐっと落として欲しい。
北上川と岩手山が見える(都市部より)景観がもっとあれば!!
グローバルな目線が少ない。
地域では住居近くの道路は定期的に草とりしてきれいだが、主線道路などの草は生え放題で景観的に悪いと思う。
中津川沿いの建物が古くなってきて盛岡のキレイな川沿いの景観をおとしている気がします。
商業施設の看板が強すぎて景観をそこなっている。
岩手山を望むと必ず電線にかかってしまうので地中下して。
県立美術館、公園と美しい景観と思っていましたが、最近向かいに大型ホームセンターができ、大きな看板が目立ち、トンネルから出た途端に興ざめました。
明治橋上流河川敷
ビルの高さの制限
街中のマンションに居る方は、景観は良いと思うが、これ以上マンションは建って欲しくない。逆に景観が悪くなる。
夕方のカラスの大群が気になる。
建造物に統一性がないように感じられる。
伸び放題の雑草。
盛岡に近代的建物はあまり似合わないと思います。
盛岡駅前→開運橋→大通(クロステラス)までの古い店舗が玄関口としてみずぼらしい。
パチンコ店のあかり。雪どけのころの街のごみ、泥。
日中はゴーストタウンの様に見え、PM5時以降、居酒屋等に明かりがつかうが…。
マンションの増加
高層マンションは景観を考えていない。
もっと手入れすればもっとキレイになる景観が多い。
主要道の分離帯の草がのびほうだい。高速の人口にかかわるところをもっときれいに。
高さ、色調などを含めた意匠の統一感。
盛岡西口側どんどん開発されているが公舎の間に遊技場があるとかバランスが悪いと思う。
菜園の通りは駐車場ばかり。
開運橋から大通りまでのあたりが暗くて淋しい。街並みの流れがないと昔から思っていました。

記述内容
有名な観光地
川
パチンコ店等の大型電光掲示板が夜まぶしい。
市街地など品がないものもあるのでは？
とにかく電柱が多い。
トータルコーディネートが必要だと感じます。
自然のうつくしさが生かされていない。
派手な(周囲の景観にそぐわない)看板や高い建物が目立つ。岩手山などの景観に配慮したい。
公園にゴミが散乱している時がある。ゴミ箱の設置検討や持ち帰りの推進をして欲しい。
パチンコ屋の広告ばかり。
大通り商店街に飲み屋、カラオケ屋が多い。もっと日常的に使う店がほしい。市全体的にパチンコ屋が多い。もっと体育館とか教養施設を建ててほしい。映画の街としてもっと力を入れて欲しい(映画館を建てるなど)。
道路が狭い。
夜間の明るすぎる看板をトーンダウンしてほしい。
「3. どちらともえいえない」と回答した方の理由
空家が時々目に入る。
「4. どちらかといえばそう思わない」と回答した方の理由
中津川の遊歩道的場所。場所によって荒れている。直してください。
古い空家が多いので汚くさみしく見える。
若者が表に活気に満ちて見えてこない。「行きたい、見たい」と思わせる景観を感じない。
肴町、中ノ橋通り、紺屋町などのつながりを感じられない。観光客の人たちが道に迷ったりもどったりするのを見かける。もったいないと思う。
盛岡城跡公園から岩手山をきれいに見られない。
ゴミステーション周辺がきたない。

問43 盛岡の水について(市の水道水を直接飲用しているか:その他欄)

記述内容
地下水・井戸水・湧き水(12)
自家水道(5)
ミネラルウォーター(3)
上水道が未整備(2)
お茶にして飲用(2)
浄水器を使用し、煮沸して飲用(1)
料理には利用(1)
滝沢市の上水道(1)

問46 利用交通手段について(2)(通勤に利用する交通手段は何か:その他欄)

記述内容
社用車

その他全般

記述内容
(問1関連)どんなものがあるかすら知らないでいる。
(問26関連)貧乏だと出来ません。
(問27関連)買いたい気持ちはあるけど、安いので買えない。
(問53関連)作業的で淡々としていて、話していて早く終わりたいとしか思えない。相談してる方が悪く感じる。

記述内容
(問1関連)福祉用具レンタル料総額月2,000円なのに、ケアマネージャーへの給付金が10,000円とは制度上の大欠陥と思う。地方からのチェック機能はないのか！
(問2関連)体調を崩し歩行出来ないなので、外部との交流がないので分からない。
(問26関連)各商店街自身が環境変化に対応した自助努力を望む。
(問27関連)盛岡広域の農産物の品物少ない。スーパーの広域合併で主導した企業の地域が多くあり。
(問50関連)紙面構成の改革必要。1. 表紙には各面の標題 2. 催事の案内は有料として別紙 3. 県紙の方が見易い。
(問6関連)マリオス裏の駐輪場が有料化された。せめて高校生通学の駐輪料は無料化すべきである。盛岡を支えていく学生を市役所全庁的に取り組むべきと思う。
(問6関連)予算がないのかもしれませんが、他自治体に比べ劣っている。そこは頑張ってくれないと困る。どんどん少子化すすむ。(問44関連)バスでの移動について、全くダメです。
(問8関連)盛岡の医師は言葉、態度が少々上から目線でおそろしい。東京の医師はもう少し親切。
(問42関連)街路樹が大きく美しいと思う反面、マンション・ビルが多いと思う。
(問44関連)街路樹や切り株の周囲や歩道に突如思わぬ盛り上がりやデコボコがあり、老人には不親切だと思う(歩行のむずかしい人には)。(自由記載)①移住して年数が浅いのであまりわかりませんが、市民センターでの音楽会終了後のタクシー乗場の案内が不適切と思い、又、横断して行かなければならないのは不便と思います。(特に冬の寒い時等)システムの相違?②民生委員の人が一人も訪れないのは人手不足?怠慢?③若者が活気に満ちて住みたいと思う様な魅力に欠ける。④若者、老人でも学ぼうとした場合の指導者、施設が少ない。沈滞している街に見えます。⑤大学の先生、又は退職の方々は積極的に知識を活用してほしい。⑥大人の知的要求に応じるものが少ない。
(問10関連)お金のある人は、いつでも相談できると思いますが、少ない年金ですと、いろいろ相談すると検査をしたがります。お金がかかります。
(問18関連)(若い世代の活躍)労働報酬が全く見合っていない。(女性の活躍)活躍はしていると思うがいきいきとしていない。
(問49関連)そもそも反映される仕組みが皆無
(問53関連)みなさんががんばってはいると思います。
紙でなくWebアンケートの活用を考えたらどうですか?(高齢者を配慮してかもしれませんが…)発信(回答)する方も管理する方も楽しめないですか? 市政は市民目線で「改善」してください。
(問20関連)転居後、知るすべがなかった。・ひとこと。玉山の住人です。数年前、街中から玉山に移りました。玉山は盛岡市と合併したものの、生活上格差を感じる事が多い。例えば、ゴミの出し方が一律ではない。市内(街中)福祉施設(老人は特に)やサービスを使おうとすると、送迎のこととなると、街中の施設は、いやがる事が多い。「玉山」と聞くと、断られることがしばしば感じます。また、合併によって地域のコミュニティが分断される、または、解散となった団体もあり、その辺りからの課題になるかと思っています。一番住んでいて住みづらいのは、交通手段や部落内の市役所の機能が縮小され、何かあるとタクシーで総合事務所に行かなければならず大変不便です。※婦人団体です。会議となると市内に出なければならず交通費がかかるということで解散したそうです。
(問21関連)避難場所ですら行動すべきか行動指針を示すべき。町内会が防災規程をもつ意味は何か→訓練用でしかない。
(問53関連)地域担当員は町内会を指導しないのか?町内会役員が会則を理解出来ない、市からの文書も理解出来ないため指摘すると逃げます。対立し、身を引いた。町内会役員の指導体制をしっかりとすべきである。
(問22関連)用意する程の体力がない。
(問28関連)買い物に行けない。
(問25関連)草がのび放題。
(問25関連)ゴミなどはとてもきれいだと思うが、タバコのポイ捨てが多い。禁止してほしい。
(問42関連)市街地で緑樹の中を散歩、散策できる公園が城跡公園しかない。少ないとすら思う。
(問25関連)カラス
(問26関連)生協でまとめ買い、配送
(問44関連)(自転車)ルールに従って走ってほしい、(徒歩)道路幅が狭いので車が来ても除けようがない。高松道路は特に感じる(学校や徒歩の人が多割にはこわい時がある)。
(問26関連)中心市街地以外へ出掛ける。
(問26関連)長女に一切依頼している。
(問28関連)長女に一切依頼。
(問52関連)拝見していません。
(問26関連)車社会なのに駐車場がない(店の)
(問44関連)右折車線がない。方向指示器の使い方が知らないドライバーが多い
(問27関連)(盛岡農畜産物を意識して購入したことはないが)岩手県産は意識している。

記述内容
(問34関連)スマホ, パソコンが手元にない。
(問43関連)盛岡の水道水を不安と感じながら飲んでいる。
(問42関連)街路樹の種類が問題。
(問50関連)似たり寄ったりの情報ばかり。
(問42関連)無計画な伐採が多いと思います。
(問44関連)(自動車)盛岡駅前是不便です。駐車場が有料なので。(自転車)車がこわくてあまりのらない。(徒歩)横断歩道を歩いていても車が優先?みたいな所が多い気がします。
(問44関連)自転車は冬以外どちらかといえば快適に移動できる。歩道の街路樹は大きくなると電線のじゃまや, 害虫, 自転車で通る時枝にあたったりで, ちょっと迷惑します。たけのひくいかけねの様なものの方がいいと思います。
(問44関連)足が悪いのでバスにもものれないと思う。歳なので車はやめます。
(問44関連)細やかな路線を希望。
(問44関連)自転車道整備が悪い。
(問44関連)自転車について, 地域差大。
(問44関連)せっかく山, 川, 緑に囲まれたきれいな街なのに, 歩道などの雑草, 路面のアスファルトが壊れていたり, 穴があいて(陥没)してたり, つぎはぎのアスファルトとか。どちらの管轄かわかりませんが悲しいものですね。
(問44関連)徒歩について, 特に冬にどちらかといえば快適に移動できない。
(問44関連)歩道の整備(雑草, ブロックガードレール変形)子供を連れてゆったり歩けない所が多い。
(問44関連)徒歩について, 冬道がどちらかといえば快適に移動できない。
(問49関連)盛岡駅前の交通島の設置に感謝しております。
(問44関連)バスに関しては, もう少し小さなサイズのバスで多方面に運行した方が, ニーズには応えられると思う。ただ, 効率は確かに悪くなるはずなので, 採算性などで不安な部分はある。でも, バス運行上での確実性が高まれば, 日頃, 自家用車の人々がバスに切り替えるのは確実だと思う。「盛岡のサイズ」と「道路の整備度」を考慮すれば…。盛岡ならできると思う。
(問44関連)バスの運転が荒い。バス停が不便。時間通りに来ない。
(問44関連)冬(雪)道の除雪がおそい。
(問44関連)歩道に除雪された雪で歩けない場所あり。車道を歩くしかありません。バス・電車→1時間に1, 2本ですと20代は皆, 関東へ行ってしまいます。自宅駐車場は2台しか置けず, 近所に駐車場がなく徒歩15分の駐車場を利用しており不便です。20代の娘は関東へ行く準備をします。朝の通勤時(特に雨天や雪の日)ビックハウス川久保店のバス停にバスが停車, 盛岡第四高等学校への送迎車等で2車線とも封鎖状態で, 渋滞が酷いです。※ST自動車学校入り口も重体ポイント地点です。ビックハウスへ入る車が一時停止のため回避する車で大渋滞。日中～夕方は進入禁止にして頂けたら助かります。
(問44関連)松園バスターミナルができたおかげで超不便になった 松園からの通勤には道路が少なく若い人が定住しない。 歩道にごみ集積場があったり勝手に引込線をつくっている人があり, 少し歩みにくいことがある。
(問50関連)点字での広報ありがとうございます, CDでのお知らせはもう少し詳しくお願いしたい。
(問44関連)高校生がかわいそう(自転車歩道を多くして欲しい)。
(問50関連)広報もりおかについて, A4サイズにしたらどうですか。大きすぎます。矢巾町を参考にしてはどう?
(問48関連)ブラックホールを作り出すという(分子と分子をぶつける)ことは, 核爆発を起こすということだと思いが, 廃炉までの経過を考えての誘致なのか? 大自然を売りにする岩手にふさわしくないと思う。建造物はせいぜい30年。その後のその地帯は放射線の影響が何百年とあると思うが。未来の人々の事を思うと, 目先の金銭より自己循環を可能にした経済を構築, 考察した社会を目指した方がよいと思う。
(問50関連)町内会に加入しない場合有り。市出先関係(図書館, 公民館)等に部数多く置いて欲しい。
(問52関連)配布してないのでは。
(問53関連)人による。
(問53関連)横のつながりがない。説明不足が見られる。
(問53関連)マリオスは今一つ…
(問54関連)眠った街と皆様が言っている。
(問55関連)難しい質問です
(アンケートについて)自由記載欄がないなど, 集計のしやすさを優先して, あまり意見を聴く姿勢のない内容だと思います。

記述内容

<p>・このアンケート内容で評価できるのか疑問に思います。答える側に立ってのアンケート作成を希望します。・範囲が広すぎて質問内容が漠然としていて答えに困ります。 (問6関連)そもそも何をやっている？ググろうと思ったら、PDFで半端ないページだったのでやめました。 (問10関連)そもそも医者って病気以外で気軽に相談しに行ける所ですか？ (問15関連)障がいや障がい者の定義を質問しているのですか？質問の意図がわからないので答えに困ります。 (問18関連)この質問も答えに困ります。福祉・医療の現場ですよ…。働いている人本人は人前ではいきいきと見えるようにやられているのかも知れませんが本心は…？第三者から見て1の答えが多ければ事業がうまくいっていると判断するのですか？ (問44関連)逆に困っている事をアンケートした方がいいのでは？盛岡駅に近い館坂交差点、国道なのに片側1車線。渋滞対策して欲しい。 (問50関連)見るが中身をじっくり読みたくなるデザインではない。</p>
<p>・自分が住んでいる場所が山奥なので、バスは通らず、駅は遠く、歩いて行ける所は全くありません。学校も遠すぎる。市の中心部のみ住みやすいような気がする。 ・私の地域には、Jアラートの時の放送も、正午の放送も何もありません。スピーカーの設置をしないのは何故ですか？山奥だからですか？(大ケ生方面です)</p>
<p>・明治橋下の遊歩道は川の増水でいつも水沈(ユニバース前)しています。木を切られた事により、水の流れも変わり堤防(道路)下の水量が増えた様に感じられます。必要な工事だったんでしょうか？・通学路が危険です。20年前の交通量とは比べられない程なのに通学路はそのままです。</p>
<p>1. 歩行者(小学生なども)側溝のふたの上を何メートルも歩かなければならない地域がある(みぞ多くケンです)。2. 歩道の傾斜について、舗装された道路は、進行方向に向かって左または右に傾斜があります。コンクリートのこの道路を歩けば、腰の左右が痛むようになるため、さけて歩きます。耐久などのこともあると思いますが、進行方向に向かっては、水平にしてほしいものです(人体と工法を考えてみて)。3. 市議会議員の活動がみえず減らす方向にゆくべき。4. 盛岡に数十年もいますが、市域に親近感が全く無く、市政にも反映されるはずがありません。5. 盛岡市の除排雪について、幹線でない道路(歩・車共用)は除雪されないため、市から小型除雪機を借用し対応しています。しかし、操作するものが古い危機的です。除雪地域いの拡大をお願いします。(救急車、生活用品配達などに支障を生ずる恐れあり。)</p>
<p>秋になると道路の落葉で大変です。大樹にならないもの。 意見を伝えても何も変わらない現状にガッカリです。</p>
<p>インフルエンザの予防接種の補助額を増やしてほしい。子供が多い家庭やシングルマザーが負担する額が大きくて大変。せめて小学生以下は半額もしくは無償にしてほしい。矢巾町は子供にやさしい町のように。うらやましい！</p>
<p>駅前の駐輪場のすぐ手前の地下通路が自転車の使えない構造でガク然とした。</p>
<p>お城を。</p>
<p>お疲れさまです。バーチャンで今の事は勉強不足でごめんなさい。おつかれさまー。</p>
<p>休日当番病院の数をもっとふやしてほしい。</p>
<p>広報の用紙をA4サイズにお願いしたい。</p>
<p>広報もりおか月2回必要性を疑う！</p>
<p>個々が出来る事をそれぞれに活動をし、公務員が多すぎ、人件費を圧縮し、福祉に…。</p>
<p>子供が学校を卒業しても希望したい職場がない。Uターンして来ても再就職する職場がなく給料も安く生活ができない。若い人達が都市に行き、老人世帯が多い岩手県は一番これが問題と思う。生活保護者が年金者より恵まれているのはおかしい(テレビも二台、その他生活がハデである)。生活保護者の方が医療費がないので冬場などすぐ入院している(入院するほどでないのに)。家の中は自分達より高価な物もいっぱいもっているのはおかしいと思う。</p>
<p>このアンケートはとても回答しづらい。改善を要します。</p>
<p>この機会を借りて失礼します。今、高齢化社会化と共に医療技術も進歩し、元気な現役リタイヤ者が増えています。又、今は昔と違い、親との同居をしない核家族も増えています。この様な背景の中で、盛岡市には「高齢者向け優良賃貸住宅」がありません。市の財政がひばくしているのかもしれませんが、キャリアのある高齢者が若い世代の支えとなり、盛岡市に貢献し、安心して生活できる住宅が盛岡には無いのです。老人ホームだけが全ての高齢者の生活場所ではありません！不安を持ちながらも、まだ働きたい、働ける高齢者は沢山います。この制度を取り入れている他県に、有能な高齢者を流出させないでほしい。実際、知人が名古屋へ行ってしまいました。東京や北海道へ行ってしまった先輩もいます。みんな盛岡が大好きでした。本当に勿体無く、残念で悲しい事だと私は思います。</p>
<p>このようなアンケートに経費をかけず、広報紙等で目安箱の設置や投函方法など募った方がいいのではと思います。</p>
<p>在宅介護事業。国、県より市に移った現在。今尚、買い物の基準が徒歩での買物代行と明記されているが、ほとんど全例が自動車を使用しているにもかかわらず近い店への買物がほとんどである。</p>

記述内容
市政の(普段身近に感じられない, 具体なる内容を知らない)ものが多く回答づらい質問が多かった。関心のないものも含めて。
質問が多すぎる。
市内中学校の完全給食実現を切に願っています。教育環境の充実も合わせてお願いいたします。
人権擁護委員について, そのような人たちがいるのは知っていたが盛岡にもいるのは知らない。
信号が赤になっても自動車が止まらないのはいかがなものか。以前, 観光地に行った時, 信号でもないのに, 立ち止まっただけで車が止まってくれた。盛岡では考えられないですね…。
全体的に③が多いのは良く分からないというのが本音です。
駐車場のサービス(商店街での買い物のしやすさについて)。
問39でも書きましたが、盛岡には中心部を流れる川がいくつもあり、身近な存在かつ恵まれた環境だと思います。でも全く活かせていないように感じます。歩けるようになっているだけで、第一印象は「さびしい」「雑然」等、あまり良い印象ではありません。大阪などでは商業施設などが協力し、川辺を盛り上げ、活性化をはかろうと活動している記事を以前読みました。現状は「魅力を感じたい」→「大事にしようと思わない」→「あまり関心がない」→「良くしようとは大して思わない」が大半の意識、感情だと思いますが、どうでしょうか？せっかく川が流れていて水が身近に感じられる良い環境なのにすぐもったいないと思います。私は昨年岩手にUターンし、今盛岡に住んでいます。それなりに他都市を見てきて、改めて盛岡の街並みを見て上記感想を持ちました。くどいようですが本当に残念です。川を活かせば中心部に人を呼べることにもなります。変わることを願っています。
年齢が72才なのでちょっと希望のない答でごめんなさい。
フリースペースがあると、市民の意見もそこに書けるので、アンケートをわざわざやるなら設けた方が良いと思う。時間割いてアンケートしただけでおわりなのは、先方の自己満足になりませんか？ 意見は求めない、という風にとられかねません。
歩道、自転車道の段差がありすぎる。
街がドーナツ化している。
民間の会社なら2/3でできる。
1. 職員の賃金減額20%カット 2. 職員のスキルアップ
盛岡が大好きで、大学卒業後はまっすぐ帰ってきました。結婚を機に県内を回り、また盛岡に戻ってきました。盛岡にはいいもの、自慢できるものがたくさんあり、より良くできるはずのところもたくさんあることを身をもって感じました。大好きな盛岡のために、日々ご尽力くださる方々に感謝しながら、盛岡を日本中、世界中に広めていく方法を考える毎日です。アンケートもありありがとうございました。
盛岡市内の「中学校の給食」について議論が進み近い将来実現することを願っています。
盛岡の中心はどこなんですか？ 駅から県庁～盛岡市役所間って空き店舗が多すぎませんか。
盛岡の方へ来て、あまり年数がたっていないので、市の施策、取組などはわかりませんでした。自分の生活に関する事項はわかりますが、それ以外の事はわかりません。
夜中にきて除雪の後始末をしない市の除雪車に困っています。長く住んでいる人同士、せっかくきれいにしても、車がかると家の前にカベができて、ごみ出しも大変だからです。除雪車がこないため何度も市にかけあった高齢の知人。夜遅くに仕事から帰宅したら路地の角に雪がつかまって(除雪車の後)車が通れなくなった友人等々。そういうアンケートもなくて、街づくりって何ですか？
理由を書く欄が少なすぎると思います。例えば福祉や子育て支援に対して、どういう事が不満かどうかも聞かずにアンケートを取って何の意味があるのか謎です。